

## Tribunal correctionnel de Lille

Présidence de M. HEDDE

Audience du mercredi 7 juillet 1886

L'affaire de fraude du boulevard de Paris

L'affaire de fraude du Boulevard de Paris occupé pour la troisième fois le tribunal. L'employé des contributions qui loge chez le cafetier, et un autre employé ont été entendus.

Le premier déclare au tribunal qu'il a découvert une malle contenant des cigares dans le cat., que le cafetier lui a dit : « Un individu l'a déposée, mais je crois qu'elle appartient à X... »

Le cafetier étant confronté déclare cette déposition fausse et ajoute que l'employé lui aurait dit qu'il avait été reçus par ses compagniers de faire condamner X... sous prétexte d'apocation.

Le cafetier soutient la culpabilité de X...

En effet, dit-il : « X... s'est enfui le 4 juillet en Belgique. 2<sup>e</sup> X... a offert 500 francs à titre de transaction avec l'intermédiaire de son défenseur (dénoncé) et j'ouvre la porte à l'autre. C'est ce qu'il a été requis par ses compagniers de faire condamner X... sous prétexte d'apocation.

Tout Dunkerque est sur pied car on craint toujours que le feu ne vienne à reproduire dans les nouveaux bâtiments.

On a réussi à sauver 120 tonnes d'huile de colza.

On attribue l'incendie à une combustion spontanée mais il paraît en tout cas qu'un accident ait causé la panne.

Les rues de la Verrerie, Valenciennes, Port-Louis sont transformées en véritables mares d'eau bouillante.

Quatre cents tonnes d'huiles, milliers d'arachides sont brûlées. Les machines, qui sont entièrement détruites, valent à elles seules un million.

Dunkerque, 7, 6h. 35, soir. — L'incendie continue, mais tout danger est conjuré.

Dunkerque. — Nous apprenons la mariage de M. Désiré Chirouze, imprimeur, propriétaire du journal le *Nord maritime*, avec Mme Agnès Gauvry. Nos sincères félicitations à notre coéquipier.

Armentières. — La distribution à la Chambre comprend aujourd'hui un rapport de M. Deloach concitant à accorder l'autorisation à la ville d'Armentières de faire un emprunt de 2,800,000 fr.

Comines. — Une lugubre découverte a jalonné la confection parmi la population. Un jeune garçon de 10 ans, victime d'une maladie, a été retrouvé mort dans son lit, dans un état de décomposition avancée. Des soins lui furent fournis sans succès.

Des constatations faites par un médecin en présence du commissaire de police, il résulte que ces débris sont ceux d'un enfant nouveau-né, qui a dû être enfoui depuis quelque temps seulement.

On a retrouvé quelques os du crâne sur lesquels adhéraient encore des cheveux.

La ruine publique désigne déjà celle qui a accompagné cet épouvantable forfait. On dit même qu'elle sera l'incendie de la maison.

## COUR D'APPEL DE DOUAI

CHAMBRE DES APPELS CORRECTIONNELS

Fraudeurs et dommages

Fraudeurs et dommages ne sont pas, par métier, habiles à beaucoup d'égards et de manèges réciproques. Ce sont des ennemis intimes et irréconciliables.

De cette vertu mains procès feront foi.

Tant la chose en preuve aboutira

Deux douaniers de Bailleul, dans une heure d'intervalles, ont dérobé au contrôleur une caisse d'arachides. Pour l'arrêter, les policiers appelaient quatre de leurs camarades et tous six se disposer à lui les pieds et poings. On l'emporta, on le boucla, on le scelle comme un véritable saucisson.

Mais les douaniers prétendent qu'il leur résiste l'un d'eux aurait du se gérer d'un bâton pris à rencontrer son échelle. Un autre aurait la fatigue quelle peu endommagée. Un troisième déclare que Debroux lui comprimait le cou en tordant sa cravate.

Est-ce donc de la morture, cette horreur ? Seul l'assassin a été arrêté, les autres fuyaient la guerre des Indes, se servaient d'un laçet.

Le tribunal d'Hazebrouck l'a tout pourtant acquitté. C'est que, d'après le tribunal, c'est au cou de Debroux que fut passé le laçet et ce laçet fut une grosse corde. C'est ainsi que les douaniers l'auront pris au coulet.

L'issue plutoz le jugement.

Attendu que le prévenu affirme qu'il n'a opposé une résistance passive aux préposés des douanes qui lorsque cet-*elle* lui passe au cou une corde, il la détourne et que l'autre préposé l'empêche de faire les incisions laissées par cette corde, sur le cou de Debroux, sont à ce point visibles qu'il ne peut faire doute pour le tribunal que les propos de douanes ont procédé à l'arrestation de l'inculpé, avec une grande violence. — Que cette violence est attestée en outre, par plusieurs ecchymoses que le tribunal constate, comme affectant le cuir chevelu, la figure et les mains de l'inculpé; — Que, dans ces circonstances, il n'est pas établi suffisamment que Debroux ait eu l'intention de résister, avec violence, aux préposées des douanes et que le coup résulte d'un combat entre l'inculpé et le préposé Graux, peut-être, alors qu'il l'atteint, le résultat duquel est un coup mouvement, une projection involontaire du bras fait par un homme qui se débat. Inconsciemment sous l'effet d'une vive douleur, il a donc frappé l'autre.

Favier était originaire d'Haubourdin.

## PAS-DE-CALAIS

Calais. — Un accident est venu jeter la consternation parmi les nombreux baigneurs qui se trouvaient sur la plage mardi dans l'après-midi.

Vers quatre heures, un détachement composé de vingt hommes de l'1<sup>e</sup> régiment d'artillerie s'abattit sur la plage. Parmi eux se trouvait un siège auquel il fallut deux heures pour l'arracher. Il y avait dans le siège une lame de hache.

Le tribunal d'Hazebrouck l'a tout pourtant acquitté. C'est que, d'après le tribunal, c'est au cou de Debroux que fut passé le laçet et ce laçet fut une grosse corde. C'est ainsi que les douaniers l'auront pris au coulet.

L'issue plutoz le jugement.

Attendu que le prévenu affirme qu'il n'a opposé une résistance passive aux préposées des douanes qui lorsque cet-*elle* lui passe au cou une corde, il la détourne et que l'autre préposé l'empêche de faire les incisions laissées par cette corde, sur le cou de Debroux, sont à ce point visibles qu'il ne peut faire doute pour le tribunal que les propos de douanes ont procédé à l'arrestation de l'inculpé, avec une grande violence. — Que cette violence est attestée en outre, par plusieurs ecchymoses que le tribunal constate, comme affectant le cuir chevelu, la figure et les mains de l'inculpé; — Que, dans ces circonstances, il n'est pas établi suffisamment que Debroux ait eu l'intention de résister, avec violence, aux préposées des douanes et que le coup résulte d'un combat entre l'inculpé et le préposé Graux, peut-être, alors qu'il l'atteint, le résultat duquel est un coup mouvement, une projection involontaire du bras fait par un homme qui se débat. Inconsciemment sous l'effet d'une vive douleur, il a donc frappé l'autre.

Favier était originaire d'Haubourdin.

## BELGIQUE

Un grand incendie a détruit hier la fabrique d'empêches de Namur, au N° 1, rue de la Paix, 300,000 fr. On croit qu'il s'agit de l'incendie dû à la malveillance.

On suppose que c'est un médecin qui pratiquait son concours à l'accouché us. Et l'on croit possiblement qu'il l'a aidé à commettre le crime spécial dont Mlle Fleekman a été la victime.

Le prévenu ne prouve pas ce jugement. Il est à interroger.

Le cœur a commencé par ordonner que les six douaniers seraient entendus de nouveau. M. Dubron, défenseur de l'accusé, a demandé que les juges se rendent à Armentières, où se déroule le procès du ministre public, comme témoins. Cette demande pouvait être accueillie : La salle d'audience est déjà assez petite pour contenir la faute, car un tribunal en police correctionnelle, cela ne se voit pas tous les jours.

Les douaniers sont donc venus à Douai exhiber leur uniforme et, après avoir déposé séparément, ils ont repéré en chevre : Le préposé Graux a été blessé à la figure, la peau fut enlevée ; le sang coula. Quant au cou de Debroux, il a échappé à la corde.

Le fait d'avoir mis la corde au cou de cet homme sera, au moins, un crime, a cru M. le président Lemarie, et il espère que la force qui force doit rester à la force. Les gens de cette espèce ne sont-ils pas gens du sac et de corde ?

Que Debroux, en raison de ces antécédents judiciaires, soit indigne d'intérêt, c'est possible ; mais jamais l'abus d'autorité ne saurait être légitime. Il ne l'est ni à Bailleul, ni à Chateaumain, ni de la part des douaniers ni de la partie des gendarmes.

C'est dans ces conditions que M. Dubron dépôse des conclusions écrites qui tendent à l'incompétence de la juridiction correctionnelle. Les actes reprochés à Debroux constituent, dit-il, au lieu du délit de rébellion prévu par l'article 212 du Code pénal, le crime de l'art. 231 du même Code, celui de violences avec empêchement ou effraction de sas ou de portes.

Le prévenu a déclaré qu'il déclara au moins compétente relativement à ces délits.

Le défenseur réplique que ces délits sont connexes au crime et que, lors, en vertu de l'art. 227 du Code d'instruction criminelle, ils ne peuvent, eux aussi, être déclarés qu'à la cour d'assise.

La question juridique est donc analogue à celle qui s'est posée devant le tribunal correctionnel de Boulogne.

On connaît la solution de ce tribunal : Il s'est rendu incompté. Quelle sera celle de la Cour de Douai ?

Le moment où M. Dubron déclara : « Je crois que la connexité existe ici entre les délits et le crime », M. le président Lemarie l'a interrompu en ces termes : « Je ne le crois pas ». Mais attendons l'arrêt.

## NORD

Cour d'assises. — Voici la liste des jurés tirés pour la prochaine session :

1<sup>e</sup>: Jérôme Joseph Joseph Graux; 2<sup>e</sup>: Ernest Graux; 3<sup>e</sup>: Christophe Delcroix; 4<sup>e</sup>: Edouard Désiré Marchand; 5<sup>e</sup>: Désiré Joseph Lédoux; 6<sup>e</sup>: Richard-Emile Lepers; 7<sup>e</sup>: Julian-Joseph Stiévenard-Béthune; 8<sup>e</sup>: Jean-Charles Lecomte; 9<sup>e</sup>: Henri Faust; 10<sup>e</sup>: Oscar-Joseph Meunier; 11<sup>e</sup>: Louis Coulin; 12<sup>e</sup>: Anatole Caye; 13<sup>e</sup>: Louis-Pierre Poncet; 14<sup>e</sup>: Théophile-Antoine Warenghem; 15<sup>e</sup>: Florimond Baudouin; 16<sup>e</sup>: Charles-Désiré Delobrel; 17<sup>e</sup>: Charles-Désiré Delobrel; 18<sup>e</sup>: Albert Jules Crépin; 19<sup>e</sup>: Alexandre Denennière.

20<sup>e</sup>: Henri-Désiré Salambien; 21<sup>e</sup>: Barthélémy Honoré; 22<sup>e</sup>: Florimond-Joseph Deloix; 23<sup>e</sup>: Eugène Baudouin; 24<sup>e</sup>: Louis-Pierre Poncet; 25<sup>e</sup>: Louis-Victor Pichot; 26<sup>e</sup>: Jean-Arsène Couder; 27<sup>e</sup>: Charles-François Lessard; 28<sup>e</sup>: Jean-Baptiste Derwax; 29<sup>e</sup>: Georges Camier; 30<sup>e</sup>: Valéry Leleu; 31<sup>e</sup>: Auguste Cellier-Ladieu; 32<sup>e</sup>: Louis Griffon; 33<sup>e</sup>: Auguste Cellier-Ladieu; 34<sup>e</sup>: Alphonse Despautres; 35<sup>e</sup>: Alfred-Wilhelm Schatz; 36<sup>e</sup>: Edouard-Jules Tettelin, propriétaire à Roubaix; 37<sup>e</sup>: Honoré Cartigny; 38<sup>e</sup>: Albert-Édouard Baudouin.

39<sup>e</sup>: François-Auguste Baretin, propriétaire à Douai; 2<sup>e</sup>: Lucien-Louis Crépin; 40<sup>e</sup>: Louis-Auguste Reznault, notaire à Douai; 41<sup>e</sup>: Paul-Ernest-Eugène Desmarts, conseiller-municipal à Douai.

L'INCENDIE DE DUNKERQUE. — Dunkerque, 7 h. 3. — Les pertes totales sont évaluées à trois millions, couvertes par des assurances à quatre compagnies. Ce matin, vers une heure, une grêle de trente mètres de longueur s'est échouée.

Un feu épouvantable et une panique terrible s'ensuivit. Cinquante personnes furent précipitées à l'eau. Immédiatement, les bateaux de sauvetage

étaient dans une grotte ; leurs têtes étaient presque séparées du tronc. La flottille avait reçu plus de trente coups de coustous sur l'estomac et le ventre ; on croit que ces enfants, dont l'identité n'a pu encore être établie, auront été confiés à quelque copte pour chercher du travail.

Les populations sont très émues, car, depuis huit jours, les montagnes Var et des Alpes sont envahies par une véritable bande de criminels.

Le parquet de Digne a commencé l'instruction.

Le royaume du pétrole. — La *Gazette de Moscou* publie une correspondance de Bakou concernant une description très détaillée de cette ville et des environs. Ce qu'il y a de plus intéressant pour le tourisme dans cette capitale du royaume du pétrole, c'est un phénomène qui, paraît-il, ne se rencontre pas ailleurs : du feu sur l'eau.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline à l'ouest de la mer Caspienne forment un espace ininterrompu, de sorte que le fond de la mer contient aussi bien des sources d'eau douce que de naphtaline.

Les sources d'eau douce sont situées dans des îles et des îlots, et celles de naphtaline sont dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.

Les recherches scientifiques ont établi que les sources riches en naphtaline sont situées dans des îles et des îlots.